

22:00

就寝

20:30

宿題

19:30

入浴

18:30

夕食

17:30

夕食準備

17:00

部屋掃除

16:00

下校

7:30

登校

6:00

起床



今日はどこで寝ようかな～



学校の宿題はみんなでやるとはかどった



今日は僕らが片付け担当



手作りハンバーグおいしい～!!



今日の夕食はみんな大好きハンバーグ!!



部屋をきちんとお片づけ



小学校へ行ってきま～す



みんなで朝食作るぞ



みんな並んではい、チーズ♪



食べているところ写真撮らないで～



切ったバナナをパクツつまみ食いしちゃった



読書の秋なのだ



ただいま～♪



朝食早く食べなくちゃまだ眠いよ～zzz



通学合宿は地域の一体感高める

六合校区通学合宿実行委員会
委員 藤木 春彦 さん

通学合宿は、昨年、参加児童 11 人の少人数で始めました。その時、1 週間の合宿に保護者から期間が長過ぎないかという心配の声もありました。終わってみると、子どもたちからは短かったという声が多かったです。通学合宿は楽しいことばかりではなかったはずですが、年齢が近いもの同士、集団で生活することが新鮮で楽しかったようです。また、合宿に参加した後、自宅でお手伝いをするようになったという保護者からの声も聞きます。小学生にもなると料理や洗たくなどができる能力はあるのに、家ではつい甘えてしまって手伝わなかったり、手伝う気持ちはあっても保護者からさせてもらえなかったりするのかもしれない。

合宿を通して、子どもたちの学ぶ意欲や責任感、仲間を思いやる心を育てることはもちろん、地域全体で子どもを育てるんだという意識や地域の一体感が高まったと思います。

参加した児童の感想



班長は大変だったけれどとても楽しかった

平田 愛華 さん (六合小 6 年)

昨年、通学合宿に参加して楽しかったので今年も参加しました。A 班の班長で、班をまとめるのは大変でしたが、料理を一緒に作ってとても楽しかったです。家でも料理を作りたいです。



自分で料理や片づけたくさん学んだ

松藤 瑠依 くん (六合小 3 年)

自分で料理をしたり、布団をたたんだり、通学合宿に参加してたくさん学ぶことができました。毎日お母さんは大変だと思いました。みんなで作ったハンバーグがとてもおいしかったです。

児童 25 人が協力し合いながら大和公民館で 6 泊 7 日の共同生活

六合校区通学合宿の 1 日

異なる学年の子どもたちが親元を離れ、共同で宿泊生活をしながら学校に通い、自分たちで料理や掃除などの生活体験をする「通学合宿」。今年は、城内、矢留、皿垣、六合、矢ヶ部の 5 校区で実施されました。今回、六合校区通学合宿の 1 日の様子を紹介します。

10月23日から29日の6泊7日、大和公民館に泊まり込んで実施した六合校区通学合宿。六合小学校に通う3年生から6年生の児童25人が参加し、1週間テレビもゲームもできない環境で集団生活を行いました。

児童は、A班からD班の4班に分かれて、班で行動を共にしました。それぞれの班長は6年生が担当。調理室での朝食と夕食の準備や後片付け、部屋の掃除やお風呂の準備などは、各班が交代で行いました。

通学合宿を行うにあたって、校区公民館や子ども会、PTAなどで実行委員会を組織しました。また、食生活改善推進会や民生児童委員なども通学合宿に協力。児童の自主性を大切にしながら、朝夕の食事の準備や登下校の見守りなどを手助けしました。

参加した児童の保護者からは、25人の参加人数は少し多かったという意見もありましたが、「相手のことを考えながら行動する良い機会」「役割を持って人の役に立つことで、自分に自信がつくと思う」と通学合宿に肯定的な声を保護者から聞くことができました。

10月29日はさよならパーティーが催され、地域の人たちや保護者などに感謝の気持ちを込めて、児童は頑張った作りのカレーを振る舞いました。その後、退所式では、児童一人一人が合宿生活を終えた感想を述べ、充実した表情で大和公民館を後にしました。